

ii. Menaces pour la sécurité du Canada

- Les Canadiens accordent relativement peu de poids aux menaces militaires auxquelles pourraient être exposés le territoire ou l'espace aérien canadien, et jugent nettement plus graves les dangers que représentent le trafic de la drogue (78 %) et la pêche illégale (75 %). La possibilité que des terroristes étrangers ne s'introduisent au Canada inquiète modérément les personnes interrogées (52 %). Les répondants ne s'inquiètent pas beaucoup de voir des désordres civils éclater au Canada (36 %), quoique cette menace soit jugée plus crédible qu'une menace extérieure à la sécurité du territoire ou de l'espace aérien du Canada (28 %).

iii. La réputation du Canada dans le monde

- Les Canadiens semblent être relativement satisfaits de la réputation dont jouit le Canada sur la scène internationale. Quarante-huit pour cent pensent que le reste du monde a une opinion très positive (44 %) ou assez positive (42 %) du Canada. Seulement 13 % des personnes interrogées sont d'avis que le reste du monde a une opinion neutre ou négative du Canada.
- Parmi les quatre facteurs mentionnés, la participation du Canada aux opérations de maintien de la paix (qui a un effet positif selon 70 % des répondants) contribue le plus à la bonne réputation du pays dans le monde, suivie du commerce international (64 %), de l'aide étrangère (56 %) et des industries culturelles canadiennes (39 %). La culture canadienne contribuerait le moins à la bonne réputation du Canada, tout près de la moitié des répondants (48 %) étant d'avis que ce facteur n'a aucun effet sur la réputation du pays sur la scène internationale.
- La majorité des Canadiens pense que la participation aux opérations de maintien de la paix (39 %) et l'aide étrangère (13 %) constituent les plus importantes contributions de notre pays au monde dans les années 90, seulement 2 % mentionnant le commerce international.

iv. Adhésion aux organisations internationales

- Cela fait longtemps que les Canadiens appuient en majorité la participation de leur pays aux activités d'organisations internationales, et il en est toujours ainsi en 1995. Comme par le passé, les Canadiens sont plus nombreux à penser qu'il est important que leur pays demeure membre des Nations Unies (84 %) plutôt que membre du Commandement de la défense aérospatiale de l'Amérique du Nord (73 %) ou de l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (72 %).